



FRENTE POLÍTICOS

1. Viraje. Mucho perderá de la credibilidad política acumulada **Pedro Kumamoto** por su más reciente decisión. Durante meses, Futuro, partido en Jalisco fundado por **Kumamoto** en 2020, acusaba a Morena de estar aliado con Movimiento Ciudadano, ahora que son parte del partido en el poder. Anunciaron su adhesión al proyecto de **Mario Delgado**, el líder nacional morenista, quien les dio la bienvenida. Las redes sociales se le echaron encima al otrora candidato independiente por haber traicionado sus principios, pero eso da muestra de que hay líderes como **Delgado** que no pierden el tiempo. Y eso es lo que cuenta en las urnas. ¡Ojo!

2. Nuevos perfiles. En Chiapas, **Willy Ochoa** se posiciona en el Frente Amplio como candidato a la gubernatura. No es un lance al azar, con su juventud y combatividad, reúne triunfos electorales y el respaldo de algunas encuestas. Los dirigentes locales del PAN-PRI y PRD fueron quienes propusieron al actual coordinador nacional de Gobiernos de Coalición. Su postulación llega cuando Chiapas es el epicentro de una rebelión en Morena, lo que podría beneficiarlo. **Ochoa**, empresario y expresidente del Congreso estatal, es, además, la carta fuerte del Frente. Llegó el momento de demostrar el valor de su capital político.

3. "Buenos días a todos, menos a..." Como se acostumbra en redes sociales para deslindarse de los negativos, el presidente **Andrés Manuel López Obrador** felicitó "a las y los deportistas mexicanos que obtuvieron el tercer lugar en el medallero en los Juegos Panamericanos celebrados en Chile. Se alcanzó récord de oro con 52, para un total de 142 medallas, algo nunca logrado. En los reconocimientos a deportistas, familiares, entrenadores y demás, le sobró un nombre. Incluyó a **Ana Gabriela Guevara**, directora de la Conade, la funcionaria que, en vez de estar bien con el sector deportivo, les ha hecho la vida de cuadrillos. Buenos días.

4. Enjundia. Si algo le sobran a **Samuel García**, emblema de Movimiento Ciudadano, son ganas. En medio de la polémica con el Congreso del estado por su licencia para ausentarse del cargo de mandatario de Nuevo León y quién se quedará al frente del gobierno, **García** confirmó que sí irá por la Presidencia de la República. En el DIF Capullos dijo: "Yo le tengo una pregunta a los niños y a las niñas, porque del gabinete ya sé la respuesta, ¿quieren que **Mariana** lleve Capullos a todo México? Entonces, vamos por la Presidencia de la República, Marianis", señaló. Lo cierto es que el cambio generacional está a la vista de la esquina. Ése es el fondo.

5. En solitario. **Xóchitl Gálvez** inició la gira por su quinto informe de trabajo legislativo en Hermosillo, capital de Sonora, donde anunció que antes del 19 de noviembre dejará la curul en el Senado para comenzar su precampaña por la Presidencia de México, como virtual abanderada del Frente Amplio por México. "La contienda federal va caminando en su proceso, yo comienzo mi precampaña el 20 de noviembre y estamos listos, preparados", informó **Xóchitl Gálvez**. Sigue recorriendo territorio en esa carrera en solitario en la que parece que la han dejado **Alejandro Moreno**, del PRI; **Marko Cortés**, del PAN, y **Jesús Zambrano**, del PRD. ¿No les convence?